

XXIX ENCUENTRO NACIONAL DE MUJERES- SALTA 11, 12 Y 13 DE OCTUBRE

CICOP participa desde hace varios años en el Encuentro Nacional de Mujeres como parte de la decisión política de sumar al gremio en la militancia por los derechos de las mujeres.

Como todo proceso, año tras año se modifica con la incorporación de más compañeras que aportan sus puntos de vista al debate. En el 2014 realizamos por primera vez un pre-encuentro de mujeres de CICOP en el que debatimos nuestra participación, tanto en los talleres como en la marcha. Preparamos el viaje y establecimos una coordinación para mantener la comunicación a pesar de estar hospedadas en distintos lugares. Una experiencia organizativa en la que queremos destacar el recibimiento que nos brindaron las compañeras de APSADES, nuestro gremio hermano de Salta, quienes estuvieron con nosotras en todo momento. Con el grupo que viajó decidimos realizar un post-encuentro el miércoles 29 de octubre de 13 a 16 hs. en la sede gremial de Caseros 4140 para llegar, entre todas, a conclusiones que sumen a la organización gremial.

Ya en Salta, el sábado concurrimos a la Conferencia de Prensa llamada por la CTA Autónoma para alertar sobre posibles actos violentos contra las participantes al Encuentro y responsabilizar a las autoridades de la Provincia ante cualquier acto que ocurriera; luego fuimos al acto de apertura y, por la tarde, nos sumamos a la discusión en los talleres de Trabajo, Sindicalismo, Comunicación, Salud, Violencia Obstétrica, Salud Mental, Anticoncepción y Aborto, entre otros. Más de 60 talleres, algunos de ellos incluidos este año por primera vez, demuestran la necesidad de conversar las temáticas que nos preocupan y son un desafío de búsqueda de caminos para superar las vallas de esta sociedad construida sobre dictados patriarcales.

A la noche, en el local de AAPM de Salta, hubo una reunión con compañeras de CTA, donde se argumentó intensamente sobre las definiciones del recorrido de la marcha de cierre y la propuesta de la sede para el Encuentro XXX. Resaltamos el marco de respeto y tolerancia en el que se realizó el mismo. La delegación de CICOP sostuvo categóricamente la posición de incluir, en el recorrido de la marcha, los centros de poder político salteños y que finalizara en la Catedral. Con respecto a la sede 2015, mantuvimos la decisión del Confederal de CTA, de realizar el próximo encuentro en la CABA.

El domingo, luego de debatir en los talleres y participar en la elaboración de las conclusiones, nos incluimos con fuerza y alegría en la marcha, con la bandera de CICOP y en la columna de la CTA Autónoma. De acuerdo a las decisiones tomadas, en un momento del recorrido la columna se dividió y nos encolumnamos con las delegaciones que concluyeron en la Catedral, donde llegamos para expresar largamente distintos reclamos a la iglesia católica.

El Encuentro finalizó el lunes con la elección por aclamación de la nueva sede. Nuestra postura no fue la ganadora y el próximo año nos reuniremos en Mar del Plata, lejos del poder político central, en un año electoral en el que se tomarán definiciones que influirán en toda la ciudadanía. Nos perdemos una vez más la posibilidad de visibilizar el Encuentro de Mujeres y las importantísimas conclusiones que tomamos en los talleres.

Un hecho lamentable fue que varias empresas de transporte incumplieran sus contratos, lo que impidió que cientos de compañeras de la Ciudad Autónoma y del conurbano no pudieran viajar. También hubo delegaciones que denunciaron demoras injustificadas en las rutas.

Es muy claro que la movilización de miles de mujeres para debatir sobre nuestros derechos interpela al poder político y religioso, así como la voluntad demostrada de discutir, consensuar, visibilizar y avanzar en la construcción de derechos. Como cantamos en la marcha: “A pesar de todo, les hicimos el Encuentro”.



